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Алена МАРТЫНОВА

В Москве начался 
долгожданный процесс 
по делу о печально 
известном ДТП.

Этого дня ждали почти два месяца - с того 
страшного вечера 8 июня, когда джип акте-
ра протаранил фургон доставки на Садовом 
кольце (подробности - см. сайт kp.ru). За 
гибель курьера Сергея Захарова актеру 
Михаилу Ефремову (на фото вверху), 
который находился за рулем в состоянии 
наркотического и алкогольного опьянения, 
грозит до 12 лет за решеткой, и 29 июля 
в Пресненском райсуде состоялись 
первые слушания. 

Громкое дело:
Ефремов вину 
не признает, 
а поклонницы 
уверены в заговоре

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Экономисты спорят, началась ли ползучая 
девальвация российской валюты

Евгений БЕЛЯКОВ

Но не больше 279 рублей. 

С этой субботы все работающие пенсио-
неры станут получать повышенную пенсию. 
Обычная индексация, которая проходит в 
начале года, им не полагается. Сейчас же 
произойдет так называемый перерасчет 
страховых прав. То есть им добавят за 
те отчисления, которые их работодатели 
делали в бюджет в прошлом году.

В абсолютных числах прибавка незначи-
тельная. Максимальная - 279 рублей (это три 
пенсионных балла). Для сравнения, средняя 
индексация для неработающих пенсионеров 
составила около 1000 рублей.

Конкретный размер увеличения зависит 
от зарплаты. Грубо говоря, максимальную 
прибавку получат те, кто зарабатывает 
больше 30 тысяч рублей в месяц. Если 
официальная зарплата ниже - тогда и при-
бавка будет пропорционально меньше.

При этом если работающий пенсионер 
увольняется, то уже со следующего ка-
лендарного месяца он начинает получать 
повышенную пенсию. Ему учтут все пропу-
щенные индексации. К примеру, если пен-
сионер продолжал работать в последние 
пять лет, его пособие может увеличиться 
на 3 - 4 тысячи рублей в месяц.

По данным ПФР за прошлый год, всего 
в России 14 млн работающих пенсио-
неров. 

С 1 августа работающие 
пенсионеры получат прибавку

Елена ГИЛЬМАНОВА

Разрабатываются 
новые правила, 
которые с нового 
года могут 
упростить жизнь 
получающим 
автоправа.

Замминистра здраво-
охранения Олег Салагай 
сообщил о разработке из-
менений правил медосвиде-
тельствования для водите-
лей, которые будут готовы 
к концу года.

Согласно этим изменен-
ным правилам водителям 
нужно будет сдавать ана-
лизы на употребление 
алкоголя и наркотиков, 
только если нарколог об-
наружит подозрительные 
признаки, указывающие 
на алкоголизм или нарко-
манию водителя. В преды-
дущей редакции документа 
тест сдавать должны были 
все, кто проходит медко-
миссию для получения или 
обмена прав.

Такое упрощение из-
бавит добропорядочных 

граждан от хлопот со 
сдачей анализов и полу-
чений лишних бумажек, 
причем небесплатных. И 
для системы здравоохра-
нения работа облегчится 
- ведь не придется сдавать 
огромное количество ана-
лизов, тем более что усло-
вия для их проведения в 
регионах были далеко не 
везде.

До того как новые пра-
вила вступят в силу (не 
раньше начала 2021 года), 
сохраняется нынешний по-
рядок получения справок.

FM.KP.
RU

Газета нашего города ★ 

Минздрав хочет упростить 
получение справок на права

Эх, рублик, 
куда ж ты 
катишься?! 

Читайте на стр. 3   �
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СПОРТ
Хабиб завершает 
карьеру: Нурмагомедов 
вызвал соперника 
на последний бой 

ЗДОРОВЬЕ
Продукты, богатые 
антиоксидантами, 
могут 
провоцировать рак

ЗВЕЗДЫ
Зарплаты 
на «Доме-2» 
упали 
в два раза 

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить
на ok.ru/kpru

Россия
www.kp.ru
 31.07.2020 Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВ

Президент собрал 
совещание по борьбе 
с эпидемией 
осенью и зимой.

Главный вопрос, стоящий 
сейчас на повестке дня: куда 
пойдет кривая заболеваемо-
сти коронавирусом в России. 
Начнет подниматься на но-
вой волне, которую уже раз-
глядели в некоторых стра-
нах, или постепенно съедет 
вниз и затихнет. Президент 
похвалил медиков за борь-
бу с эпидемией в последние 
месяцы, но предупредил, что 
расслабляться рано.

- В июне и июле количе-
ство заражений коронави-
русом в России постепенно 
сокращается, число новых 
выявляемых случаев сейчас 
практически в два раза ниже, 
чем в период пиковых зна-
чений мая, - привел Путин 
данные статистики. - Вме-
сте с тем хочу сразу сказать: 
ситуация остается сложной 

и может качнуться в любую 
сторону. Поэтому никаких 
поводов для самоуспокоен-
ности, для того чтобы рас-
слабиться, забыть про реко-
мендации врачей, нет.

РОССИИ НЕ НУЖЕН 
НОВЫЙ КАРАНТИН

Однако новый удар в виде 
еще одного локаута наносить 
по экономике страны нель-
зя. Поэтому задача власти - 
избежать второго «режима 
нерабочих дней».

- Необходимо сделать все, 
чтобы за счет профилакти-
ческих мер постараться из-
бежать повторного введения 
режима ограничений, - пре-
дупредил Путин. - Необхо-
димо, чтобы школы, детские 
сады, вузы, предприятия и 
организации могли работать 
безопасно, в нормальном, 
привычном для людей ре-
жиме.

ВОДКА УБИВАЕТ ЗАРАЗУ
Одна из главных задач, 

которые сейчас стоят пе-

ред властями, - справиться 
с предстоящей эпидемией 
гриппа. Наложившись на 
ситуацию с коронавирусом, 
уже привычная болезнь мо-
жет наделать много проблем. 
Тем более что, судя по всему, 
нынешний штамм гриппа 
будет из числе неизвестных.

- Прогнозы ВОЗ - вирусы 
гриппа к нам придут такие, 
от которых мы не приви-
вались ни в прошлый, ни в 
предыдущие годы, - расска-
зала глава Роспотребнадзора 
Анна Попова.

Но были и хорошие ново-
сти от главного санитарного 
врача - проведенные испыта-
ния показали слабость коро-

навируса к дезинфекции, он 
погибает даже при протирке 
водкой.

- Этиловый и изопропи-
ловый спирты даже в кон-
центрации 30% способны 
уничтожить до миллиона 
вирусных частиц за 30 се-
кунд, - указала Попова путь 
к победе.

ВАКЦИНАЦИЯ 
ОТ ГРИППА - 
ДЕЛО ДОБРОВОЛЬНОЕ

- Ставить прививку от 
гриппа или нет - это лич-
ный выбор каждого че-
ловека, - подытожил об-
суждение предстоящей 
кампании вакцинации от 

гриппа президент. - Но это 
и колоссальная ответствен-
ность каждого человека за 
свое здоровье и здоровье 
близких, особенно родите-
лей, за здоровье своих малы-
шей. Принцип доброволь-
ности, безусловно, должен 
соблюдаться неукоснитель-
но.

Еще на тему 
коронавируса > стр. 9.

ПУТИН - о второй волне 
коронавируса:

Ситуация 
остается сложной 
и может качнуться 
в любую сторону
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Во время совещания Путин отметил, что повторный карантин стране не нужен.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Надоело ему защищать 
«фатерлянд». Зато теперь 
готовится перевести часть 
из них в Латвию, поближе 
к границам России.

Ковид ковидом, а военные игры - 
по расписанию. Отношения США с 
главным партнером по ЕС - Герма-
нией при президенте Дональде Трам-
пе разладились. Причина - немцы, 
как и ряд других западноевропейцев, 
не горят желанием отстегивать на 
оборонные расходы НАТО обяза-
тельные 2% от своего ВВП. Кото-
рые, по сути, - узаконенная плата 
за американскую «крышу». То есть, 
простите, «за обеспечение безопас-
ности атлантических партнеров».

Но даже канцлер ФРГ Ангела Мер-
кель, ранее в особых контрах с США 
не замеченная, обещает поднять 
оборонные расходы до этой план-

ки… к 2030 году. В переводе с ди-
пломатического языка - «никогда». 
Что ж, Трамп в долгу не остается.

- Германия ежегодно платит Рос-
сии миллиарды долларов за энергию 
(нефть и газ. - Ред.). Поэтому мы 
выводим оттуда часть своих войск! - 
объявил американский лидер.

И действительно отозвал почти 
12 тысяч американских военнослу-
жащих из Германии. Еще 25 тысяч, 
правда, оставив. Но радоваться рано. 
Как минимум шесть тысяч из этих 
снятых с места солдат остаются в 
Европе - перебазируются в Италию 
и Бельгию.

Маневры Пентагона не остались 
без внимания Кремля.

- Чем меньше американских сол-
дат на Европейском континенте, тем 
спокойнее в Европе - эта наша по-
зиция хорошо известна, - сообщил 
пресс-секретарь Президента РФ Дми-
трий Песков.

А постоянный представитель России 

при международных организациях в 
Вене Михаил Ульянов и вовсе по-
иронизировал над тревогой проа-
мериканских политологов: дескать, 
куда ж теперь Европа без защиты.

«Некоторые трактуют вывод аме-
риканских военнослужащих из Гер-
мании как наказание для Берлина. 
Почему? Германия не находится 
под угрозой. Таким образом, сфе-
ра безопас ности не будет затрону-
та. Политически ФРГ, вероятно, 
выиграет от этого», - написал наш 
дипломат в Твиттере.

Впрочем, говорить о миролюбии 
вашингтонских партнеров рановато. 
По неофициальным данным, замет-
ное количество звездно-полосатых 
войск в качестве этакой компенса-
ции перебрасывается… на восток, в 
основном в Латвию. Такую инфор-
мацию в беседе с «КП» подтвердил 
экс-депутат Рижской городской ду-
мы, сопредседатель партии «Рицибас» 
(«Действие») Руслан Панкратов.

- Западноевропейскими политика-
ми движет прагматизм, а восточно-
европейскими - пещерная русофо-
бия, - сказал он «Комсомолке». - Тем 
самым латвийские элиты играют на 
свой электорат: местных неофаши-
стов и националистов. Не понимая, 
что действительно теряют независи-
мость вместе с вводом в свою страну 
чужих войск - только не мифических 
российских, а реальных американ-
ских.

И ладно бы только Латвия. Аме-
риканцы играют мускулами и в 
соседней Польше. Здесь началась 
подготовка к модернизации старо-
го военного аэродрома Страховице 
под Вроцлавом, где к 2025 году раз-
местится авиабаза ВВС США с ка-
зармами на тысячу человек. Почти 
в географическом центре Восточной 
Европы, очень удобно. Проект уже 
одобрил президент Польши Анджей 
Дуда, переизбравшийся на недавних 
выборах.

 ■ ПЕРЕДИСЛОКАЦИЯ

Трамп вывел из Германии 12 тысяч американских солдат

Все новости 
о коронавирусе - 
на kp.ru
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Это не вооруженный мятеж против лидера КНДР 
Ким Чен Ына. Просто он вручил наградные пистоле-
ты ряду высших офицеров по случаю 67-й годовщины 
подписания перемирия в корейской войне, которое 
Пхеньян традиционно отмечает как свою победу.

Спикер Госдумы Вячеслав Володин поручил 
запросить у ЦИК информацию о возможном 
наличии двойного гражданства и вида 
на жительство в других странах у некоторых 
депутатов. (Подробности на kp.ru.) 
Наш вопрос:

На что еще бы проверить наших 
депутатов и чиновников?
Анатолий КУЛИКОВ, экс-глава МВД:

- Не мешало бы еще хорошенько изучить, на ком женаты 
или за кем замужем их дети. А то, допустим, депутатский сын 
в браке с британкой или немкой, американкой. И они там, за 
рубежом, живут постоянно. Спецслужбы, западные разведки 
в любое время могут взять их на крючок.

Валерий ТРАПЕЗНИКОВ, экс-депутат Госдумы, 
токарь с 59-летним стажем, Пермь:

- Если у депутатов двойное гражданство, значит, при из-
брании они уже обманули народ и их надо срочно выгонять 
из Думы. Неплохо было бы проверить доходы тех чиновников, 
которые ранее не работали в бизнесе, но имеют огромные 
состояния. Поскромнее нужно быть!

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- На наркотики. Я это давно предлагал. Наркоманам не 

место на государственной службе. Что-то куришь? Нюхаешь? 
Колешь? Пошел вон! А после депутатов проверить на нарко-
тики все школы.

Павел ЖАВНЕРОВ, психолог:
- Психологическое здоровье некоторых депутатов. А то они 

постоянно что-то хотят запретить - то соцсети, то доллар. Хоть 
стой, хоть падай. Может, у них есть проблемы с внутренним 
самочувствием?

Дмитрий ПУЧКОВ (Гоблин), 
Санкт-Петербург:

- Чиновники такие же граждане, как и все остальные. 
Перед законом все равны. Поэтому и проверять надо всех. 
В первую очередь на соответствие доходов и расходов. Если 
чиновник зарабатывает одну сумму, а тратит вдвое больше, 
и директор торгового центра делает то же самое, то нужно 
спросить обоих: а как так получается?

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Я бы просто сократил и Госдуму, и Совфед раза в два. 

Сэкономили бы бюджетные деньги.

Оксана, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- На наличие валютных счетов за рубежом. Если счета есть, 
пусть срочно переводят деньги в Россию либо прощаются с 
должностью.

За последние сутки наш сайт посетили 
6 миллионов 479 тысяч человек

Картина дня: денежки

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

Программа о том, что касается 
каждого! Слушайте «Экономику» 

по понедельникам и средам 
в 17.00 на Радио «КП»

FM.KP.
RU

73,36
+ 1 руб. 44 коп.

FM.KP.
RU

Взять ипотеку 
сейчас или 

переждать кризис? 
Советы ищущим 

новое жилье - на kp.ru

Евгений БЕЛЯКОВ

Экономисты спорят, 
началась ли ползучая 
девальвация 
российской валюты.

За последнюю неделю курс ру-
бля довольно резко упал. Дол-
лар поднялся почти на 4% - до 
73 рублей. А евро прибавил 6% 
и достиг 86 рублей. Это макси-
мум за последние три месяца. 
Давайте разберемся, что про-
исходит на валютном рынке, 
чего ждать и, самое главное, 
что делать.

ЭФФЕКТ «ПЛОХОГО» 
АВГУСТА

О том, что рублю придется 
худо в третьем квартале, мы 
писали и раньше. Это связано 
с тем, что в этот период рас-
ходы на импорт возрастают, а 
доходы от экспорта немного 
снижаются. То есть спрос на 
валюту повышается. И хотя се-
зонный фактор не всегда пере-
вешивает остальные, на этот 
раз он оказался сильнее. Тем 
более что на него наложились 
другие опасения: по поводу но-
вых санкций со стороны США 
и второй волны коронакризи-
са. А также суеверный страх, 
что в августе в России «всегда 
что-нибудь нехорошее проис-
ходит».

- Этот риск не стоит преуве-
личивать. За последние пять лет 
рубль дважды дешевел в авгу-
сте: в 2015 и 2018 годах. Тем не 
менее из-за этого вряд ли сто-
ит относиться с особой осто-
рожностью к отдельно взятому 
месяцу года, - говорит Михаил 
Поддубский, старший аналитик 
УК «Регион Инвестиции».

ТРИ ПРОГНОЗА
Однако часть экономистов 

считают, что в ближайшие меся-
цы нашей валюте несдобровать. 
Сенатор Сергей Калашников зая-
вил, что до конца года произойдет 
«очередное, пусть не такое рез-
кое, как в 2014 или 1998 годах, 
но все-таки обрушение рубля». 
По его мнению, рубль может 
упасть по отношению к доллару 
и евро на 10 - 15%.

- Мы легко можем увидеть 
80 рублей за доллар, но я бы не 
исключал падения до 85 рублей 
за доллар и больше. При плохом 
сценарии рубль может упасть на 
25% к доллару, - делает еще более 
радикальный прогноз Владислав 
Жуковский, экономист и член пре-
зидиума Столыпинского клуба.

А вот известный экономист 
Михаил Делягин дает совсем 
неожиданный прогноз. По его 
мнению, доллар к концу года 
может стоить 55 рублей (то есть 
рухнет именно американская 
валюта), а евро - 90 рублей (а 
вот европейская только укре-
пится). Это может случиться 
из-за проблем в США, связан-
ных с расовыми беспорядками 
и сложностями в обуздании ко-
ронавируса, а также из-за того, 
что в Америке случится передо-
зировка триллионами долларов, 
выпущенными для спасения 
экономики.

ПРИЗРАК 1998 ГОДА
- На мой взгляд, сложно себе 

представить обстоятельства, 

при которых столь сильная 
девальвация, как в 1998 году, 
могла бы повториться в бли-
жайшие несколько лет. Хотя 
бы по причине того, что со-
стояние российской эконо-
мики тогда и сейчас совер-
шенно различно, - говорит 
Сергей Дроздов, аналитик ГК 
«Финам».

По его словам, у нас большой 
Фонд национального благо-
состояния (12 трлн рублей) и 
солидные золотовалютные ре-
зервы ($574 млрд, или почти 
40 трлн рублей). Этих запасов 
хватит минимум на несколько 
лет. А при бережливом исполь-
зовании - на 10 - 15 лет. Цена на 
нефть тоже довольно комфорт-
ная. При $44 за баррель в бюд-
жете хоть и есть дефицит, но 
он небольшой. Да и прогнозы 
по стоимости «черного золота» 
позитивные.

ТАК ПОКУПАТЬ ДОЛЛАР 
ИЛИ НЕТ?

Все зависит от финансового 
положения семьи. Но как ми-
нимум 30% заначки всегда есть 
смысл держать в валюте. А уж 
в какой именно, решать вам. 

По мнению аналитиков, у 
евро пока больше перспектив, 
чем у доллара. Но в какой-
то момент может произойти 
разворот. Когда евро станет 
слишком дорогим, а доллар 
слишком дешевым, предпо-
чтения инвесторов могут по-
меняться.

Эх, рублик, куда ж 
ты катишься?!
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Александр КОЦ

На них надели 
наручники, 
не предъявив 
никаких обвинений. 
Полная хронология 
событий.

ЧТО ПРОИЗОШЛО
В среду утром белорусское 

агентство «Белта» взорвало 
информационную бомбу: 
под Минском задержаны 32 
участника российской част-
ной военной компании, ко-
торые готовили провокации 
перед президентскими выбо-
рами в Белоруссии (назначе-
ны на 9 августа).

Белорусские силовики за-
верили, что в страну прибы-
ло более 200 человек. Но от-
следить удалось лишь часть. 
При себе у них, что подозри-
тельно, была только ручная 
кладь и три чемодана на всех. 
Однообразная одежда в стиле 
милитари, спиртного не упо-
требляют и вообще «держа-
лись обособленно, стараясь 
не привлекать к себе внима-
ния».

Поверхностных тактиче-
ских знаний хватит, чтобы 
понять: большой толпой 
«подрывники» не ходят. 33 
россиянина (еще одного до-
ставили с юга страны) до-
вольно грубо «нарядили» в 
наручники и, не предъявив 
никаких обвинений, уволок-
ли на допрос.

Лишь утром следующего 
дня госсекретарь Совбеза 
Белоруссии Андрей Равков 
заявил, что возбуждено уго-
ловное дело о «подготовке 
террористических актов». 
При этом продолжаются по-
иски еще 200 человек.

- Кандидатам доведено, что 
в стране остаются 170 боеви-
ков, обученных подрывной и 
снайперской деятельности, 
что есть риск в основном на 
массовых мероприятиях, - 
поведал участник встречи с 
Равковым Андрей Дмитри-
ев. - Рассказали, что в Рос-
сии под Псковом и Невелем 
формируются еще какие-то 

группировки. А некоторые за-
держанные якобы дают по-
казания, что приехали делать 
революцию.

Правда, в Следственном ко-
митете официально заявили, 
что россиян задержали по ста-
тье «приготовления к массо-
вым беспорядкам». Причем в 
рамках дела оппозиционера 
Тихановского, чья супруга вы-
двигается в президенты.

РЕАКЦИЯ ЛУКАШЕНКО
- Россияне уже, оправдыва-

ясь, говорят, что чуть ли не мы 
их сами сюда завезли, - огля-
дел Александр Григорьевич 
генералов на экстренном со-
вещании Совбеза. - Ясно, на-
до же как-то оправдать свои 
грязные намерения. Если это 
российские граждане (а я так 
понимаю, их допросили), зна-
чит, надо обратиться в струк-
туры России, чтобы они объ-
яснили, что происходит.

Отдельное поручение Алек-
сандр Григорьевич дал свое-
му пресс-секретарю Наталье 
Эйсмонт: «Нам надо обратить-
ся к российским СМИ, в том 
числе телеграм-каналам, что-
бы они, как Путин говорит, 
пургу не гнали. Если вино-
ваты, надо из этой ситуации 
выходить достойно. Не вино-
ваты - хорошо, у нас нет ника-
ких целей опорочить близкую 
нам страну».

- Сегодня ночью под Мин-
ском были задержаны 32 
гражданина России, члены 
частной военной компании 

Вагнера, - до-
ложил глава 

КГБ Белоруссии Валерий 
Вакульчик.

Хотя такой организации не 
существует. Это журналист-
ский штамп, который при-
меняется теперь всем миром 
по поводу и без, когда есть 
желание уличить Россию в 
военных действиях за ее гра-
ницами.

ЗАЧЕМ ПРИЕХАЛИ?
Все 33 человека - граждане 

России. И, судя по опубли-
кованному списку, многие из 
них успели повоевать в Дон-
бассе. Корреспондент «КП» 
насчитал 17 человек, кото-
рые занесены в базу украин-
ских националистов «Миро-
творец» как «сепаратисты». 
Часть этих людей ранее име-
ла украинские паспорта. Но, 
очевидно, успели приобрести 
российское гражданство.

Белорусский телеканал, не 
скрывая номеров и личных 
данных, продемонстрировал 
в эфире документы задер-
жанных. И тут еще одна не-
стыковочка. Все российские 
паспорта - заграничные. А для 
поездки в Белоруссию доста-
точно внутреннего.

Следом журналисты по-
казали переписку россиян в 
мессенджерах. Там все по-
военному: «Перекличка, ве-
черняя поверка - в 22.30. Об-
щий сбор на ужине в 20.00. 
Без разрешения и сопрово-
ждения старших из гостини-
цы не выходить». Так что же 
это за «группа в полосатых ку-
пальниках» и что она делала 
в Минске?

Самая логичная версия - 
столица Белоруссии была 
лишь транзитной точкой, 
которую группа использо-
вала как транспортный хаб. 
Ведь из-за коронавирусных 
ограничений из России вы-
лететь за рубеж до недавнего 
времени было невозможно. А 
вот из Минска - пожалуйста. 
На одном из кадров мелькает 
пачка суданских 20-фунтовых 
купюр. Судан как возможный 
пункт назначения ничем не 
удивителен, российские част-
ные инструкторы и раньше 
тренировали там местных си-
ловиков.

- Если бы осуществлялась 
переброска куда-то частной 
военной компании, тем более 
через территорию Белоруссии, 

наверное, по линии каких-то 
специальных служб были бы 
определенные пояснения, - 
возражает на эту версию гос-
секретарь белорусского Сов-
беза Андрей Равков. - Около 
14 человек - это те, которые 
были зафиксированы в Дон-
бассе. Поэтому приглашается 
и посол Украины.

А вот это уже грозит вы-
сылкой граждан России на 
Украину, где их обвинят в 
терроризме, госизмене. Со-
ответствующее желание уже 
озвучили в СБУ, МИД Украи-
ны и совете по нацбезопас-
ности незалежной.

Между тем в телеграм-
канале Reverse Side Of The 
Medal, который освещает дея-
тельность ЧВК, утверждают, 
что задержанные - сотрудни-
ки молодой частной охранной 
компании «Мар». Они якобы 
пытались транзитом добрать-
ся до Турции, где собирались 
подписать контракт на охрану 
нефтедобывающих объектов 
на территории Ливии. Оче-
видно, российские власти они 
об этом в известность не ста-
вили. Поэтому Минск никто 
не предупредил.

Видео задержания 
и обсуждение -  

на сайте
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Камеры видеонаблюдения зафиксировали,  
что в гостиницу россияне заселились  

буквально строем в полчетвертого утра 25 июля.yo
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Эти кадры дают 
по всем белорусским 
каналам. Силовики 

врываются в санаторий 
и жестко винтят так 

называемых боевиков.

За что в Белоруссии 
задержали 
33 гражданина России

ОТВЕЧЕНО
В Кремле ждут 
от Минска объяснений
Дмитрий СМИРНОВ

Москва категорически против 
выдачи задержанных Украине.

Пресс-секретарь Президента России Дмитрий Песков заявил 
журналистам, что Минск до сих пор не представил объяснений по 
поводу произошедших накануне задержаний россиян.

- Появились инсинуации, что это какие-то организации посылают 
кого-то. Это ничто, кроме инсинуаций! Россия и Белоруссия - это 
союзники и ближайшие партнеры, ни о чем подобном не может 
быть и речи, - сказал Песков.

Он обратил внимание, что белорусская сторона должна объяснить 
причины задержания.

- В России есть немало белорусских мужчин, которые тоже ходят 
в похожей одежде и не употребляют алкоголь, - привел он пример. - 
Но это не значит, что они совершили что-то противоправное!

Но в Кремле выступают категорически против возможной выдачи 
задержанных в Белоруссии Украине.

- Мы не признаем их украинского гражданства. Они граждане 
России! - напомнил Песков.
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Дина КАРПИЦКАЯ

Кому в первую  
очередь эти деньги  
помогут - 
разбиралась 
«Комсомолка».

Месяц назад президент 
заявил, что теперь с лю-
дей, чей доход в год выше 
5 миллионов рублей, будут 
брать подоходный налог - не 
13%, а 15%. Это примерно 
60 миллиардов рублей в год. 
Немаленькие деньги на хо-
рошее дело. В узких кругах 
людей, близких к лечению 
детей, считают, что деньги 
отдадут на детей со СМА 
(спинально-мышечной 
атрофией). Другие реши-
ли, что миллиарды отдадут 
тяжелобольным ребятам, на 
лечение которых постоянно 
собирают деньги в интер-
нете и по ТВ. Но на самом 
деле все сложнее.

ЭТО НЕ ЛЕЧИТСЯ
Не дай бог услышать от 

врача страшные слова: «Это 
не лечится». Но, наверное, 
еще хуже, когда лекарства-
то есть, но стоимость лече-
ния одного больного равна 
половине бюджета на меди-
цину всего региона. По за-
кону и Конституции, пра-
во на медицину имеют все 
без исключения. Но реаль-
ность проще: денег на всех 
нет. И если на чаше весов, с 
одной стороны, единствен-
ный ребенок (или даже 10), 
а на другой - все остальные 
тысячи больных, то понят-
но, кого выберут.

- Мы, родители де-
тей со СМА (спинально-
мышечной атрофией), одни 
из таких пациентов, - го-
ворит руководитель благо-
творительного фонда «Семьи 
СМА» Ольга Германенко. - 
Редкий диагноз, когда пер-
вые несколько месяцев по-
сле рождения все хорошо. 
Но потом замечаешь: твой 
малыш не держит голову, 
не переворачивается.

В организме запускает-
ся постепенное отмирание 
мышц (снизу вверх). По-
следними (через год или 
через 20 лет - одному бо-
гу известно) отключаются 
функции глотания, потом 
дыхания. При этом мозг и 
интеллект сохранены до са-
мого конца. Это медленное, 
мучительное и осознанное 
отмирание. Страшно. Но 
если нельзя лечить, то это 
не значит, что невозможно 
помочь.

Ольга с ребенком прошла 
через такое. Ей в свое время 
помогло знание английско-
го языка. Она списалась с 
родителями таких детей из 

США, узнала все о болез-
ни: как с этим можно жить, 
как отсрочить болезнь. Ста-
ло легче. Чтобы помогать 
другим, Германенко осно-
вала фонд. Так родители 
поддерживали друг друга. 
А потом, в 2016-м, появи-
лось лечение. И вообще все 
перевернулось.

УКОЛ  
ЗА 8 МИЛЛИОНОВ

В последние пару лет про 
детей со СМА в России за-
говорили. У всех на слуху 
стала певица Юлия Самой-
лова, обаятельная блондин-
ка в инвалидной коляске, 
которая должна была ехать 
на «Евровидение»… По-
том программист Валерий 
Спиридонов, золотой меда-
лист, талантливый ученый. 
В 2015 году Валерий пла-
нировал стать участником 
эксперимента итальянского 
хирурга по пересадке головы 
человека (эксперимент был 
отменен).

Но не это главное. Глав-
ное, что в декабре 2016-го 
в США официально заре-
гистрировали лекарство 
«Спиназа», которое если 
не лечит, то очень помога-
ет. Дети, которым колют 

препарат с рождения, не 
отличаются от своих свер-
стников.

- Одна инъекция стоит 8 
миллионов рублей, - объ-
ясняет Ольга. - Причем в 
первые 2 месяца надо по-
лучить 4 укола (24 милли-
она рублей). Потом каж-
дые два месяца по одному. 
Получается 40 миллионов в 
первый год. И по 20 на все 
остальные до конца жизни.

В России «Спиназу» за-
регистрировали не сразу. И 
после регистрации направо 
и налево всем без исключе-
ния ее раздавать не начали.

- Представьте, каково бы-
ло нам видеть и знать, что на 
Западе вовсю колют «Спи-
назу», дети (и взрослые) за-
бывают о симптомах. А у 

нас ничего, - вспоминает 
Ольга. - У Минздрава про-
сто не хватает денег. В иде-
альном мире должно быть 
так. Выявили пациента, и 
ему сразу обеспечивают ле-
чение. Заявление президен-
та о сверхналоге на НДС мы 
приняли очень позитивно. 
Потому что наконец-то не 
будет вопросов, где брать 
деньги. Суммы в 60 милли-
ардов хватит на год на всех 
детей со СМА. По нашим 
сведениям, таких малышей 
на всю страну 779.

Появился еще один 
препарат «Золдженсма». 
Нужна всего одна инъ-
екция - дальше полное 
выздоровление. Но спа-
сительный укол стоит 
$2,1 миллиона...

Sh
ut
te
rs
to
ck

Увы, 60 миллиардов на все виды болезней 
точно не хватит. Но одно ясно - родители 
детей, которым нужно по 8 миллионов на 
укол, смогли докричаться до правительства 
(есть мнение, что именно из-за этих малень-
ких пациентов и решили ввести сверхналог 
на НДС).

- Большинство состоятельных людей под-
держит эту налоговую нагрузку. Уклоняться 
от нее, думаю, не будут, - поделился со мной 
Сергей Амбиндер, исполнительный директор 
Русфонда. - Дело в том, что многие из них 
годами занимаются благотворительностью, 
жертвуя в фонды и поддерживая борьбу как 
раз с редкими болезнями. Только за прошлый 

год Русфонд вложил в лечение орфанов свы-
ше 328 миллионов рублей. Мы приветствуем 
дополнительное выделение средств, готовы 
включиться в работу. Совместная работа го-
сударства и НКО может заставить колесо 
крутиться быстрее.

Сколько всего благотворители собирают 
денег для малышей? 

Таких цифр нет. 
Говорят, что общая сумма пожертвований 

может доходить до 400 миллиардов в год.
Но, повторю, до полного решения вопро-

са, даже с учетом «сверхналога» на богатых, 
пока далеко. 

Дорого то, что начало уже положено.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Продолжим собирать эсэмэсками

Хорошо, когда помощь больным детям поступает.  
Но 60 миллиардов на все недуги, увы, не хватит.

Сверхналог для богатых 
собираются потратить  
на лечение детских болезней

Если ребенка кладут 
в больницу: 5 самых 

важных прав 
родителей -  

на сайте kp.ru

ПОДСЧИТАЛИ - 
ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

Еще 1000 редких 
болячек

Вводят этот сверхналог с января 
2021-го. Декларации о доходах со-
берут не раньше мая 2022-го. В спе-
циально созданный под эти деньги 
фонд они поступят и того позже. 
И далеко не факт, что первыми их 
получателями будут дети со СМА.

- По данным Федерального ре-
гистра орфанных (редких. - Ред.) 
заболеваний, на конец июня 2020 
года в России зарегистрировано 
8,9 тыс. (тяжелобольных. - Ред.) 
детей, - сообщили «КП» в пресс-
службе Минздрава России. - Их ле-
чение высокозатратное. Лекарства 
для их лечения являются, как пра-
вило, очень дорогостоящими - до 
ста миллионов рублей на одного 
пациента в год. Минздрав обеспе-
чивает пациентов с редкими забо-
левания наиболее дорогими пре-
паратами. Так, на закупку лекарств 
по 12 наиболее высокозатратным 
нозологиям (диагнозам. - Ред.) в 
2019 году было выделено 55,7 млрд 
рублей. Отметим, что перечень та-
ких заболеваний расширяется и с 
2020 года в него вошли еще 2 за-
болевания, а сумма выделенных 
из федерального бюджета средств 
увеличилась до 61,8 млрд.

Давайте объясним справку из 
Минздрава. То есть 12 заболева-
ний оплачивает федеральный бюд-
жет. А остальные болезни (а их в 
перечне более 200) ложатся на плечи 
регионов. А как справляются ре-
гионы - смотри выше. Притом что 
всего редких болезней официально 
в России больше 200. Но, как заме-
тили в Мнздраве, уже прорабаты-
вается вопрос по передаче части из 
этих обязательств на федеральный 
уровень. А также - возможность соз-
дания новых механизмов, которые 
помогут деткам с редкими заболева-
ниями получать дорогие препараты.
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На идею этого рейтинга 
нас натолкнул бессмерт-
ный роман Ильфа и Пе-
трова «12 стульев».

Помните его первые 
строчки?

«В уездном городе N бы-
ло так много парикмахер-
ских заведений и бюро по-
хоронных процессий, что, 
казалось, жители города 
рождаются лишь затем, 
чтобы побриться, остричь-
ся, освежить голову веже-
талем и сразу же умереть».

А есть ли в нынешней 
России такой идеальный 
«уездный город N» - с пе-

ребором цирюлен и по-
хоронных бюро на душу 
населения? И вообще, 
как менталитет местных 
жителей отражается на 
состоянии малого и сред-
него бизнеса? Такими во-
просами задалась наша 
редакция. А чтобы полу-
чить на них ответы, мы 
обратились в справочно-
картографический сервис 
«2ГИС» с просьбой подсчи-
тать количество различных 
заведений в городах стра-
ны с населением более 500 
тысяч человек. Результаты 
вышли прелюбопытные.

КОММЕНТАРИЙ

«Это саванна: в Москве живут 
экономические жирафы 
и слоны, а в провинции - 
мелкая живность»

Проректор Финансового университета при правительстве РФ Алек-
сандр Сафонов объяснил, почему в некоторых провинциальных городах 
малого бизнеса больше, чем в столице.

- Москва  - это высокие доходы, здесь есть возможность развиваться се-
тевикам. Но как только крупные сети заходят на рынок, малые предприятия 
помирают. Но чем дальше от столицы и чем меньше город, тем невыгоднее 
там работать большим сетям. Поэтому в регионах намного больше развит 
семейный бизнес. Хотя по большому счету он перебивается с хлеба на 
квас. Производительность труда низкая, поток клиентов низкий, доходность 
низкая, и в конечном итоге получается, что заведений на душу населения 
больше, но если сравнивать результаты экономической деятельности, они 
будут не в пример ниже Москвы или Питера. Эх, если бы в провинциях 
процветал малый бизнес, то доходы и муниципальные бюджеты были бы 
о-го-го какие! Поэтому в России ситуация с экономикой напоминает африкан-
скую саванну: жирафы едят с верхней полки, слоны пониже, а то, что остается 
несъеденным и невытоптанным, поедает мелкая живность.

Самые мрачные, 
самые постриженные 
и самые эротичные 
города России

Мечта Бендера
Тот самый ильфо-петровский «уездный город 

N» определенно существует. Больше всех это 
звание подходит Иркутску, который входит в 
первую тройку по числу парикмахерских на ду-
шу населения и одновременно занимает второе 
место по числу похоронных контор. И еще по 
одному показателю столица Приангарья занимает 
первое (пожалуй, не самое почетное) место - это 
обеспеченность конторами по выдаче микрокре-
дитов. Будь Бендер жив в наши дни, он наверняка 
включил бы этот бизнес в свой список примерно 
четырехсот сравнительно честных способов отъ-
ема денег.

Вообще ростовщичество процветает в основном 
за Уралом. И, наверное, не от хорошей жизни так 
расплодились эти пункты выдачи быстрых денег в 
Кемерове, Владивостоке, Барнауле, Томске. А вот в 
Москве микрофинансовых «мышеловок» меньше 
всего (на 10 тысяч населения). Вот и признак бла-
гополучия города.

Краснодарский 
феномен

Если внимательно изучить рейтинги, 
один город бросается в глаза. Склады-
вается ощущение, что он буквально 
бурлит развлечениями. И это отнюдь 
не столица нашей Родины. И даже не 
любимый иностранными туристами 
Питер. Это Краснодар, который, ка-
жется, готов бросить вызов Нижнему 
и Казани как третья столица России.

Судите сами: по числу парикма-
херских и барбершопов центр Куба-
ни - первый, по числу ресторанов, 
пиццерий и кальянных - тоже. А те-
перь представьте: подстригся горячий 
краснодарский парень, поужинал с 
девушкой в ресторане, может быть, 
даже немного подымил. Дальше что? 
Правильно! Поэтому по числу секс-
шопов на душу населения этот южный 
город тоже гордо лидирует.

А что же столица?
Удивительно, но главный мегаполис страны 

далеко не выглядит краем изобилия в сфере услуг. 
В абсолютных цифрах Москве, конечно, рав-
ных нет. Но и населения тут, извините, в 20 раз 
больше, чем в том же Иркутске. И это только по 
официальным данным. Потому что, если посчи-
тать всех «понаехавших» без прописки, реальных 
жителей окажется минимум вдвое больше офи-
цальной цифры.

Так вот по числу разного рода заведений на 
душу населения столица скорее ближе к аут-
сайдерам. Лишь по ресторанам, барбершопам и 
магазинам для взрослых Москва еле-еле смогла 
проползти в топ-10. А вот похоронных контор в 
пересчете на жителей здесь едва ли не меньше 
всего в стране. И это, как мне кажется, должно 
вселять оптимизм в местных. Москва - город 
для жизни! 

На обратной стороне погребального рейтин-
га - Омск.

Дагестан - 
в трико, 
Астрахань - 
с удочкой

Из других занятных фактов: 
столица Дагестана Махачкала 
держит уверенное первенство 
по относительному количеству 
магазинов спортивной одежды и 
обуви. Наверняка влияние Хаби-
ба Нурмагомедова. А может, про-
сто спортивный стиль одежды на 
Кавказе очень высоко котирует-
ся. Астрахань, конечно, первая 
по числу магазинов для рыбалки. 
Дельта Волги, Каспий - и этим 
все сказано. А Ижевск - лидер 
по числу магазинов для охоты. И 
это неудивительно для крупней-
шего оружейного центра.

ПАРИКМАХЕРСКИЕ
1. Краснодар  1769  19,25
2. Тюмень  1023  12,97
3. Иркутск  731  11,72
4. Барнаул  736  11,63
5. Оренбург  674  11,61
 
БАРБЕРШОПЫ
1. Краснодар  90  0,98
2. Екатеринбург  96  0,64
3. Казань  65  0,51
4. Тюмень  39  0,49
5. Санкт-Петербург  253  0,47
…
9. Москва  546  0,43
 
ПОХОРОННЫЕ БЮРО
1. Омск  127  1,09
2. Иркутск  56  0,89
3. Ульяновск  54  0,86
4. Новокузнецк  46  0,83
5. Новосибирск  129  0,79
 
РЕСТОРАНЫ
1. Краснодар  224  2,43
2. Махачкала  137  2,27
3. Санкт-Петербург 1205  2,23
4. Иркутск  118  1,89
5. Ростов-на-Дону  207  1,82
…
9. Москва  1640  1,29
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Город Общее 
количество 
заведений

Число 
заведений 

на 10 000 
жителей

МИКРОФИНАНСОВЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ
1. Иркутск  105  1,68
2. Кемерово  86  1,53
3. Владивосток  87  1,43
4. Ижевск  91  1,40
5. Барнаул  79  1,24

ФИТНЕС-КЛУБЫ
1. Иркутск  103  1,65
2. Краснодар  101  1,10
3. Тюмень  86  1,09
4. Новосибирск  166  1,03
5. Кемерово  57  1,02
 
МАГАЗИНЫ СПОРТИВНОЙ ОДЕЖДЫ
1. Махачкала  82  1,36
2. Екатеринбург  169  1,13
3. Омск  130  1,11
4. Красноярск  120  1,09
5. Новосибирск  173  1,06
 
СЕКС-ШОПЫ
1. Краснодар  79  0,86
2. Иркутск  42  0,67
3. Челябинск  73  0,60
4. Барнаул  37  0,58
5. Владивосток  33  0,54
…
8. Москва  577  0,45
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заведений
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заведений 
на 10 000 
жителей

НАГЛЯ
ДНО

Город
Рейтинг имени Ильфа и Петрова:

Юлия 
ХОЖАТЕЛЕВА

«Комсомолка» 
в поиске 
идеального 
«уездного 
города N».

Полные 
рейтинги,

 в том числе 
и по другим 

видам заведений, 
читайте на сайте
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Вечером 29 июля 36-лет-
няя Марина Кохал позвонила 
в дежурную часть петер-
бургской полиции и сказала, 
что расчленила тело своего 
мужа (как-то дико думать, 
что в Питере это входит в 
моду, - см. историю профессо-
ра Соколова, разрубившего свою 
любимую, на сайте kp.ru). Опе-
ративники немедленно приехали 
на Невский проспект, в дом но-
мер 124. В одной из квартир они 
нашли части тела известного 
рэпера Энди Картрайта (на-
стоящее имя - Александр Юш-
ко). Четыре дня его останки 
пролежали в холодильнике…

«ХОТЕЛА СОХРАНИТЬ 
СВЕТЛУЮ ПАМЯТЬ 
О НЕМ»

Супруга погибшего Эн-
ди Марина сразу объяс-
нила - мужа расчленила 
«из-за большой любви», 
хотела, чтобы для всех по-
клонников 30-летний рэпер 
просто загадочно исчез. 25 
июля Энди скончался (скорее 
всего, это была передозировка 
наркотиков, сейчас это прове-
ряется. - Ред.), она распилила 
тело музыканта и расфасовала 
его в пять мусорных мешков. 
Марина думала избавиться от 
останков, но вдруг решила во 
всем признаться сначала своему 
адвокату, а затем и сыщикам. 
Полицейские изъяли с места 
происшествия молоток, нож, 
разделочную доску, ножовку 
по металлу, пластиковый таз и 
наволочку.

 - Марина - человек с выс-
шим образованием, адекват-
ная, умная девочка, - рассказал 
«КП» источник. - На первый 
взгляд у нее все нормально с 
психикой. Она рассказала, что 
Энди Картрайт не употреблял 
наркотики постоянно, но начал 
это делать из-за депрессии - во 

время пандемии коронавируса 
он потерял работу. Она виде-
ла, что закладчики приходили 
к ним в парадную, а четыре дня 
назад, когда она вернулась до-
мой, обнаружила мужа мерт-
вым в своей комнате. Рядом 
с ним, по ее словам, лежал 
шприц. Она хотела выставить 
его смерть так, будто он пропал, 
потому что не хотела позорной 
памяти для мужа. 

Через четверо суток жен-
щина одумалась и решила во 
всем признаться, побоявшись, 
видимо, что ее обвинят в пре-
ступлении, когда тело все-таки 
найдут. Марина готова пройти 
проверку на полиграфе и под-
твердить все свои слова. Сейчас 
следователи ждут результатов 
судмедэкспертизы, которая 
должна установить точную при-
чину смерти рэпера.

ВЕЛА СОЦСЕТИ 
ЗА МЕРТВОГО СУПРУГА

Примечательно, что после 
смерти Энди Марина вела 
его странички в соцсетях, 
чтобы никто не заподозрил 

неладное: отвечала на сооб-
щения друзей в течение двух 
дней после его кончины, об-
щалась с его подписчиками в 
Инстаграме. Петербурженка 
призналась, что с мужем у них 
было полное доверие, поэтому 
она пользовалась его телефо-
ном и знала все пароли.

Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Санкт-Петербург»).

P.S. «Приятно, когда тек-
сты твоих треков бук-

вально идут по рукам» - такой 
пост женщина выставила на 
следующий день после смерти 
супруга.

Следователи возбудили уголов-
ное дело по статье «убийство» - 
стандартная практика до вы-
яснения причин смерти. Также 
сейчас сыщики выясняют, где был 
их двухлетний сын, пока Марина 
расчленяла тело супруга.

Александр РОГОЗА

Свадьба в сентябре. 
Но имя своего 
избранника она 
по-прежнему 
скрывает.

Маргарита Грачева, 
невольно ставшая одним 
из самых ярких примеров 
домашнего насилия в Рос-
сии, объявила о своей буду-
щей свадьбе. Напомним, в 
2017 году трагедия случилась 
в подмосковном Серпухо-
ве. Теперь уже бывший муж 
Дмитрий Грачев (пара уже 
совсем собралась разводить-
ся) вывез Маргариту в лес и 
отрубил ей кисти рук - пытал, 
якобы подозревая в измене.

Врачи чудом спасли только 
левую руку. Вместо правой 
теперь протез.

Садист, которо-
го экспертиза при-
знала вменяемым, 
получил 14 лет ко-
лонии.

В прошлом го-
ду Маргарита 
переехала с дву-
мя сыновьями-
дошкольниками в 
Санкт-Петербург. 
Тогда говорили, что 
это связано с лич-
ной жизнью. Мол, 
рядом появился 
новый мужчина. И 
вот Рита Грачева 
объявила на своей 
страничке в соц-
сетях, что скоро 
свадьба.

«Да, в сентябре 
я выхожу замуж, и 
сейчас идет актив-
ная подготовка», - 
написала она.

А спустя пару 
часов выставила 
едкие коммента-
рии к новости про 
свадьбу: «Как она достала, 
пиарщица», «Не наигралась 
еще? Ничему жизнь не учит». 
Впрочем, среди ушата негати-
ва все-таки больше поздрав-
лений и восторгов.

Звоню Рите.
- Такие всегда есть, - гово-

рит Рита Грачева. - Эти нега-
тивные комментарии из соц-
сетей серпуховской газеты, 
где разместили новость о 

будущей свадьбе. У меня в 
соцсетях обычно такого не 
пишут.

- А кто будущий супруг, 
ты по-прежнему скрыва-
ешь?

- Да. Я сейчас не говорю 
о личной жизни. Могу толь-
ко подтвердить: готовимся к 
свадьбе. Это правда. Когда 
захочу поделиться еще какой-
то информацией, обязательно 
это сделаю.

- Это будет большая 
свадьба или для узкого 
круга?

- Будут только близкие люди 
и те, кого я хочу в этот день 
видеть рядом. Никакой пом-
пезности в плане СМИ точно 
не будет.

- Чем ты занимаешься 
последние месяцы? Как 
провели карантин?

- Сидели дома с детьми (на 
съемной квартире в Санкт-
Петербурге.  - Авт.). Но вот 
сейчас мы приехали к маме 
в Серпухов. Прямо сейчас я 
нахожусь в «Ватулино» (аэро-
дром в Подмосковье. - Авт.). 
Сегодня у меня будет первый 
прыжок с парашютом! Как 
раз жду своей очереди… А 
еще мы с мамой уже начали 
работать над второй книгой.

Картина дня: происшествия

 ■ ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Рита ГРАЧЕВА, которой бывший супруг-изверг 
отрубил руки:

Снова выхожу замуж!

vk
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Рита заражает 
своим оптимизмом 
и любовью к жизни.

Осенью 2019 года Издатель-
ский дом «Комсомольская прав-
да» выпустил книгу Маргариты 
Грачевой «Счастлива без рук». 
Это рассказ о жуткой трагедии, 
которую ей пришлось пережить. 
Первый тираж был раскуплен 
очень быстро. Книгу пришлось 
допечатывать.

Приобрести ее можно на сайте 
shop.kp.ru.
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Марина Кохал 
уверяет, что Энди 

Картрайт умер 
от передозировки 

наркотиков.

Этот пост жена рэпера выставила 
после его смерти. Но от его имени.

Больше фото рэпера 
и его подруги, отрывок из батла 
с участием погибшего - на kp.ru

Жена рэпера Энди Картрайта: 

Я распилила мужа... 
из-за большой любви

 ■ ЗВОНОК АДВОКАТУ

«Она может 
избежать 
наказания»

Если экспертиза покажет, что 
рэпер умер от передозировки нар-
котиков, то по статье «убийство» 
Марину не привлечь. Есть еще одно 
преступление, в котором могли бы 
ее обвинить, - надругательство над 
телом умершего. Но и здесь будет 
загвоздка, ведь нужно доказать, 
что жена решила похулиганить и 
именно поэтому распилила тело. 

- Если подтвердится, что она не 
имеет отношения к смерти мужа, то 
она избежит уголовной ответствен-
ности, - сообщила «КП» - Петербург» 
Ирина Скурту, адвокат Марины 
Кохал.  - Я говорю это не только 

как адвокат, но и как бывший 
следователь. Сейчас мы ждем 
результатов судмедэкспертизы.

СПРАВКА «КП»
Энди КАРТРАЙТ родился на Украине. На-

чинал читать рэп для друзей. В конце 2013 
года Энди записал альбом «Приход глухого 
кота». После этого его позвали на самый 
знаменитый среди рэперов батл Versus. В 
своей символике, по словам фанатов, Энди 

использовал мистические темы.
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Анна НИКОЛАЕВА

Пока эксперты 
не считают,  
что он будет более 
опасным, чем прежде, 
но советуют 
не пренебрегать 
вакцинацией.

Осенью в нашу страну 
придет грипп, от кото-
рого россияне не при-
вивались ни в прошлом, 
ни в предыдущие годы. 
О таком «сюрпризе» 
рассказала глава Роспо-
требнадзора Анна По-
пова на совещании у 
президента по санитарно-
эпидемиологической 
обстановке. Поэтому 
прививки от гриппа в ны-
нешнем сезоне как никогда 

важны, подчеркнула глав-
ный санитарный врач.

На самом деле, в этот раз 
вирусологи не предрекают 
чего-то особо страшного 
вроде пандемического 
свиного гриппа. Однако 
напоминают, что любой 
сезонный грипп чреват 
опасными осложнения-
ми вплоть до летального 
исхода. Умирают около 
0,1% (у коронавируса этот 
показатель в 8 - 10 раз вы-
ше). Поскольку от гриппа 
прививки уже есть, грех 
не воспользоваться.

Еще весной министр 
здравоохранения Миха-

ил Мурашко говорил, что 
хорошо бы провести вак-
цинацию уже в августе, а 
не начинать ее в сентя-
бре, как обычно. Летом 
во многих регионах идет 
спад ковидной инфек-
ции, из-за которой мно-
гие люди просто боятся 
лишний раз приходить в 
поликлиники. А вот осе-
нью, как ожидается, ко-
ронавирус снова начнет 
набирать силу. Хорошо 
бы встретить его, уже бу-
дучи привитым от грип-
па, который сам по 
себе грозит опасны-
ми осложнениями.

Однако жизнь скоррек-
тировала планы. На том 
же совещании у прези-
дента вице-премьер Та-
тьяна Голикова объяви-
ла, что поставка вакцины 
от гриппа в российские 
регионы начнется 31 ав-
густа. Это значит, что 
прививочная кампания 
стартует традиционно в 
сентябре. И, если вы в 
группе риска по гриппу 
и ковиду, лучше не от-
кладывать прививку и 
сделать ее в первых рядах.

 ■ НАПАСТЬ

Оксана НАРАЛЕНКОВА

Врач-эндокринолог 
объяснила, какой режим 
сна и бодрствования 
полезнее, чтобы сохранить 
молодость и здоровье.

Время пандемии COVID-19 ста-
ло периодом самопознания. В том 
числе и того, сколько и когда мы 
спим, пока над душой не стоит на-
чальник с будильником. Оправ-
дывается ли поговорка «Кто рано 
встает, тот многое успевает»? Или, 
напротив, ночные часы оказались 
самыми плодотворными? И кто в 
конце концов окажется в выигрыше 
в долгосрочной перспективе - те, 
кто поднимается с первыми луча-
ми солнца, или предпочитающие 
«аристократично» поспать до по-
лудня? Врач-эндокринолог, кандидат 
медицинских наук, старший научный 
сотрудник факультета фундаменталь-
ной медицины МГУ, автор телеграм-
канала DoctorPavlova Зухра Павлова 
рассказала о том, какой режим сна 
на самом деле соответствует есте-
ственному биоритму человека.

- Я солидарна с великим русским 
физиологом Иваном Павловым - нет 
ничего более могущественного в ра-
боте организма, чем ритмы, - отмеча-
ет Зухра Павлова. - Нет никаких сов, 
по крайней мере в таком количестве, 

как мы считаем. Есть неразумное по-
ведение человека, который нарушает 
принципы физиологии, бодрствуя 
по ночам.

Если нас всех отправить в армию 
и там нормализовать режим дня, все 
очень быстро станут жаворонками, 
утверждает эксперт, потому что лю-
дей с генетически заложенным на-
рушением, так называемым синдро-
мом отсроченного засыпания - тех 
самых истинных сов всего 0,5% из 
всех 8 млрд. То есть их так мало, что 
с ними можно никогда не встретить-
ся вовсе.

- Так что, переходя на совиный 
график, мы сами нарушаем важные 
физиологические ритмы организ-
ма, - считает Зухра Павлова.

Режим жаворонков более физио-
логичен. Примерно в 9 часов вече-
ра наш гормон кортизол (его еще 
называют гормоном стресса, он 
держит организм в возбужденном 
состоянии. - Ред.) стремится к сво-
им минимальным значениям. Его 
должно быть мало, чтобы в этот  
момент начал синтезироваться дру-
гой гормон - мелатонин, отвечаю-
щий за погружение в сон. Жаворон-

ки в этот момент отправляются в 
постель.

Но если человек сел с компьюте-
ром, включил себе захватывающий 
сериал, он заставляет свой организм 
продолжать синтезировать корти-
зол, который в свою очередь пода-
вляет производство мелатонина. А 
ведь в норме следом за мелатонином 
должен выработаться гормон роста, 
который так нужен всем людям, - 
не чтобы дорасти до дяди Степы, а 
чтобы своевременно обновлялись 
клетки, тело не старело ускорен-
ными темпами.

- Подчеркиваю - если кортизол 
вовремя не ушел со сцены, все 
остальное летит в тартарары. Под 
его действием человек отлично 
функционирует, у него очень хо-
рошо начинает работать голова, он 
справляется со всеми делами, в три 
часа ночи ложится спать, встает в два 
дня и думает, что он все правильно 
сделал. А на самом деле у полуноч-
ника нарушается весь гормональный 
фон. Мало мелатонина, недостаточ-
но гормона роста, усталость, раннее 
старение, - обращает внимание Пав-
лова. - У человека мощная система 
адаптации, он приспосабливается и 
к таким плохим условиям. Однако на 
эту адаптацию теряет свои ресурсы. 
Человек, который ложится глубоко 
за полночь, не проживет долгую на-
сыщенную и здоровую жизнь.

О новой 
вакцине 

против 
коронавируса - 

на сайте kp.ru в разделе 
«Здоровье»

Здоровье

Заражены
В мире  
В России  
Умерли
В мире  
В России  
Выздоровели
В мире  
В России  
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за суткиЧел.
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worldometers.info 
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Совы - это испортившиеся жаворонки!

В Россию идет новый  
и пока неизвестный грипп?

КСТАТИ

Есть ли риск подхватить 
две хвори сразу

В интернете встречаются экзотические 
версии: мол, именно массовая вакцинация 
против гриппа привела к тому, что под-
нял голову новый опасный коронавирус. 
Якобы вирус гриппа держал иммунную 
систему в тонусе, и шансов развиться у 
другой опасной инфекции не было. Виру-
сологи поясняют, что это полная глупость.

Уже зафиксированы случаи, когда у 
одного пациента обнаруживался и коро-
навирус, и грипп. Оба вируса относятся 
к острым респираторным инфекциям, 
но грипп в большей степени поражает 
верхние дыхательные пути, а коронави-
рус - легкие и их капилляры, пояснила 
журналистам руководитель отдела клини-
ческих исследований Центрального НИИ 
эпидемиологии Роспотребнадзора Татьяна 
Руженцова. Сочетание инфекций протекает 
тяжелее и повышает риски неблагопри-
ятного исхода для больного.

В центре «Вектор» Роспотребнадзора 
провели исследования, сколько SARS-
CoV-2 сохраняет свою жизнеспособ-
ность в воде.

Оказалось, в обычной (нехлориро-
ванной) и морской воде вирус не раз-
множается, но некоторое время сохра-
няется. Через какое время он окажется 
безопасным, зависит от температуры 
воды: чем она выше, тем быстрее по-
гибает вирус.

Так, в воде комнатной температуры 
90 процентов вирусных частиц поги-
бали в течение суток. А полностью это 
происходило только через трое суток.

Кстати, эксперименты показали, что 
кипячение полностью убивает вирус.

В хлорированной воде «корона» так-
же становится нежизнеспособной.

Если вирус сохраняется в воде, тео-
ретически есть шанс подцепить его 
при купании. Санитарные врачи на 
Черноморском побережье Краснодар-
ского края и Крыма стали брать про-
бы морской воды у пляжей, а также 
в бассейнах санаториев, аквапарков. 
И из водопровода, естественно. Воз-
будители COVID-19 в исследованных 
пробах не выявлены.

Алина МАКЕЕВА.

Можно ли в море подцепить «корону»
 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

Адвоката актера Эль-
мана Пашаева, кото-
рый в связи с громким 
делом упоминался в 
прессе даже чаще свое-
го подзащитного, в этот 
день не было: он зара-
нее предупредил, что 
не сможет: мол, у него 
одновременно 80 дел в 
производстве. Поэтому 
за закрытыми дверями 
судья Елена Абрамова (та 
самая, что отправила за 

решетку футболистов-
драчунов Кокорина и 
Мамаева) рассматривала 
ходатайство о переносе 
слушаний на другую да-
ту. Это первое заседание, 
как говорят юристы, бы-
ло чисто «техническим», 
но тем не менее на него 
пришло большинство 
участников событий.

Первым в суд при-
везли Ефремова: обви-
няемого доставили на 
автомобиле ФСИН за 
полчаса до начала засе-
дания и провели через 

служебный вход, где его 
не могли видеть журна-
листы. Однако после 
окончания слушания 
толпа все-таки атако-
вала Ефремова. Чтобы 
провести обвиняемого 
к автомобилю, конвою 
и приставам пришлось 
разгонять многочислен-
ных журналистов, обы-
вателей и поклонников 
актера.

Ефремов быстрым ша-
гом проследовал к ма-
шине под крики: «Поче-
му вы не извинились?», 

«Мы с вами!» и «Требуем 
пожизненного заключе-
ния!». Тех, кто «топил» 
за актера, было нема-
ло - девушки, одетые в 
майки с изображением 
Ефремова, уверяли, что 
их любимца злонаме-
ренно опоили, а за рулем 
машины вообще сидел 
другой человек. Кстати, 
Эльман Пашаев также 
неоднократно подчерки-
вал, что они с его подза-
щитным уже давно от-
казались от признания 
вины.

Отметим, что вместо 
основной группы по-
терпевших - законной 
жены, брата и младшего 
сына Сергея Захарова на 
слушании был их защит-
ник, адвокат Александр 
Добровинский. Сумму 
исков, которые род-
ственники предъявили 
к Ефремову, он так и не 
раскрыл.

Кроме того, в заседа-
нии участвовал еще один 

потерпевший - старший 
сын погибшего Сергея 
Захарова от первого бра-
ка Виталий. С родней, 
которую представляет 
Добровинский, он не 
общается.

Зато поддержать его 
в суд пришла граждан-
ская жена Захарова Ири-
на Стерхова. Она жила 
с погибшим последние 
20 лет, но из-за отсут-
ствия штампа в паспорте 
потерпевшей ее так и не 
признали.

Подготовила 
Алена МАРТЫНОВА.

Подробности дела 
Ефремова, 

видео, сделанное 
у суда, - на kp.ru

Продолжаем тему

Общественность весьма озадачило за-
явление обвиняемого, которое он успел 
сделать в зале суда, когда представлял-
ся. «Он почему-то назвал себя не актером, 
а индивидуальным предпринимателем», - 
заинтриговал прессу адвокат потерпевшей 
стороны Добровинский. 

- Моего подзащитного спросили о месте 
работы, но нет ведь такого места работы - 
актер, - объяснил «КП» Эльман Пашаев. - 
Он может работать либо в театре, либо 
играть спектакли по контракту как инди-
видуальный предприниматель. Это нужно 

банально для того, чтобы легализовать 
свой доход и платить налоги, но почему-то 
даже из такой мелочи против нас снова 
устраивают провокацию. 

Напомним, за четыре года актер-
предприниматель заключил с театром 
«Современник» 11 контрактов через сайт 
Госзакупок на сумму 32,3 миллиона руб-
лей. Это плата за участие артиста в трех 
разных спектаклях: каждый выход Ефре-
мова на сцену стоил от 100 до 200 тысяч 
рублей. Еще по 10 тысяч звезде платили 
за каждую репетицию.

КСТАТИ

Не артист, а предприниматель 
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Ефремова вывели под крики толпы «Мы 
с вами!» и «Требуем пожизненного!».

Ксения КОНЮХОВА

Стали известны 
предварительные результаты 
ЕГЭ по основным предметам. 

- Эпидемия коронавируса стала вызовом 
системе школьного образования во всем 
мире, - сообщил министр просвещения 
Сергей Кравцов. - Но наша система спра-
вилась с этим вызовом, и в первую оче-
редь это заслуга учителей. Не выявлено 
серьезных провалов в результатах обучения 
детей. И все опасения по поводу срыва 
подготовки выпускников к экзаменам не 
подтвердились.

По некоторым предметам средние баллы 
оказались даже выше прошлогодних (см. 
таблицу). Конечно, отчасти это заслуга 
нового порядка проведения ЕГЭ - в этом 
году экзамены оставили только для тех 
школьников, кто планирует поступать в 

вуз. Плохо мотивированные ученики, пере-
бивающиеся с тройки на четверку, не стали 
испытывать судьбу. Однако даже с учетом 
этого кампанию по сдаче ЕГЭ-2020 можно 
считать вполне удавшейся. 

Ну а с нового учебного года школьная 
жизнь должна вернуться в привычное русло.

- Надеемся, что эпидемиологическая си-
туация позволит нам открыть школы 1 сен-
тября и провести линейки, - считает Сергей 
Кравцов. - Все требования Роспотребнадзо-
ра и наработанный за время проведения ЕГЭ 
опыт будут учтены при организации обучения 
в школах, чтобы максимально обезопасить 
наших детей и учителей. Хочу подчеркнуть: 
мы говорим именно о традиционной, класси-
ческой форме обучения. Мы не планируем 
вводить дистанционное обучение. Дистан-
ционную форму мы рассматриваем только 
как дополнение к традиционным занятиям, 
которое может предоставить новые возмож-
ности для учителей и учащихся.

 ■ ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК

Минпросвещения объявило 
результаты ЕГЭ на удаленке

Ефремов вины не признает, 
его поклонницы уверены в заговоре
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Наташа Королева на про-
шлой неделе появилась на 
выпускном в парке Горького 
вместе с сыном Архипом, ко-
торый впервые спел на боль-
шой сцене. Видимо, знамени-
тая мама была так счастлива 
и взволнована, что фотоот-
чет в Инстаграме «затюнин-
говала» по максимуму, став 
похожей скорее на сестру 
своего 18-летне-
го сына.

Таисия Повалий в 
свои 55  - одна из глав-
ных звезд на украинской 
сцене. Артистка по понят-
ным причинам в России 
не появляется, зато Повалий 
зажигала на прошедшем «Сла-
вянском базаре» в Витебске, 
и эта встреча показала все, 
что скрыто: и возрастные мор-
щинки, и следы пластических 
операций. В Инстаграме, как 
видите, все не так безупречно.

Лолита на репетиции 
«Славянского базара» тоже 
удивила поклонников. Ар-
тистка хоть и скинула после 
развода около 15 кило, но, 
как отметили в соцсетях, по-
худела не везде. «Ноги строй-
ные, но откуда живот?» - га-
дают подписчики. Впрочем, 
у женщины без комплексов в 
арсенале может быть секрет, 
известный всем худеющим: 
хорошее утягивающее белье.

Так, на днях свой 50-й день рождения отметил Ан-
дрей Григорьев-Апполонов. К своему полтиннику 
Рыжий «Иванушка» готовился заранее: завязал с ал-
коголем, увлекся пилатесом и пешими прогулками. 
В результате артист сбросил три кило, посвежел, 

повеселел и даже завел 19-летнюю пассию. Но Ольге 
Бузовой, гулявшей на юбилее певца в числе трех 
сотен гостей, этого показалось мало: на совместном 
кадре поющая ведущая подретушировала не только 
себя, но и именинника, да так, что он стал выглядеть 
моложе нее. А вот экс-«фабрикантка» Саша Саве-
льева показала Рыжего без прикрас. Как шутят в 
сети, тест на дружбу - «зафотошопь ближнего свое-
го, как самого себя» - Саша не прошла.

Правдивая ложь

Нескандальные звезды в программе 
Арины Шараповой «Кто ходит в гости 

по утрам» по будням с 10.00 на Радио «КП»

FM.KP.
RU

На лицо гламурные, 
честные внутри
Алена МАРТЫНОВА

Сравниваем изображение звезд в Инстаграме 
с тем, как они выглядят в реальности.

На самоизоляции знаменитости на все лады развлекали публику в Инстаграме. 
Казалось, мы знаем о них все: содержимое тарелок и онлайн-посылок, убранство 
домов, причины размолвок с заклятыми друзьями... Но самое главное - как вы-
глядят наши кумиры - осталось скрыто. Если раньше звезды фотошопили только 
фото, то по новой моде ретуши подвергают и видео - снять ролик без фильтров уже 
считается неприличным. А что, удобно: не надо ни краситься, ни делать укладку. 
Но без фарфоровой кожи, роскошной шевелюры, осиной талии и идеальных зубов 
звезд просто не узнать: два разных человека!

О том, 
где наши звезды 

отдыхают этим 
карантинным летом, - на kp.ru
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Белорусский фестиваль стал посткарантинным дебютом и для 
Анны Семенович. За несколько месяцев без гастролей самая аппетитная 
звезда нашего шоу-бизнеса успела полежать в клинике для похудения, где из-
нуряла себя голодом и болезненными процедурами, и даже съездить в отпуск 
в Сочи. Однако, несмотря на все старания, в жизни певица оказалась далека 
от тех форм, что демонстрирует в соцсетях.

Не меньше «Иванушки» на-
род поразил его гость Григо-
рий Лепс. Любитель рюмки 
водки всего на 8 лет старше 
Аполлонова, а кто даст? «Па-
па и сын», - вынесли блогеры 
вердикт заметно сдавшему за 
карантин Лепсу, сравнив его 
реальное фото с обработан-
ным изображением.

▼

▼

▼

▼

▼

▼

Иосиф Пригожин за карантин прибавил несколько кило, 
которые обнаружились на открытии нового ресторана Тимати. 
Впрочем, продюсер честно признал, что ему пора садиться на 
строгую диету: «101 килограмм - это уже перебор».

▼



Брянск
www.kp.ru 
24.07.202010 Люди делаЛюди дела

Россия
www.kp.ru12  31.07.2020 

Егор АРЕФЬЕВ

Самый народный 
телеведущий намерен 
провести 75-й день 
рождения в тишине.

«Добрый вечер, здрав-
ствуйте, дамы и господа! 
Добрый вечер. Пятница. В 
эфире капитал-шоу «Поле 
чудес»!» - эта фраза звучит 
на Первом канале уже 30 
лет и ассоциируется только 
с одним человеком - ведущим 
Леонидом Якубовичем. До-
брый, усатый, седой дядька, 
что и просьбу выслушает, и 
привет передаст, и ребяте-
ночку микрофон подставит, 
чтобы стишок прочитал. 
Однако этот образ далек от 
реальности настолько же, 
насколько капитал от шоу. 
Мы поговорили с ведущим 
«Поля чудес» и программы 
«Звезда на «Звезде».

- В свежем интервью вы 
сказали, что хотите удрать в 
день юбилея. Где находится 
место, в котором вы способ-
ны отрешиться от суеты и 
быта?

- Есть два места, где я 
чувствую себя совершен-
но комфортно и отрешаюсь 
от всякой суеты. Это ночь 
в кабинете, когда пишу. И 
кабина самолета или вер-
толета.

- Выходит, 31 июля наме-
рены и творить, и летать?

- (Смеется.) Нет, в день 

рождения мы с семьей за-
пираемся в одном укром-
ном месте у моего приятеля. 
Об этом я написал стихи. 
И объяснил, почему не со-
бираюсь собирать людей.

- Вы проговорились, что 
скоро запускаете новый те-
лепроект на Первом канале.

- Нет-нет. Все не так. У 
меня есть десяток, на мой 
взгляд, неплохих проектов. 
Один из которых, вероятно, 
будет реализован. Я сейчас 
им занимаюсь. Где будет 
реализован - сказать не 
могу. Вроде как он плани-
руется к выпуску, но ничего 
точного пока нет.

- Что за формат?
- Я придумал некую нео-

жиданную форму телеин-
тервью. Если получится, 
буду рад. Если покажут на 
Первом канале - буду рад. 
Если нет - выйдет в другом 
месте.

- Вы рассказывали, как 
по просьбе высокопостав-
ленного чиновника катали 
старушку на вертолете в 
Тверской области. А в одном 
из эфиров «Поля чудес» хо-
датайствовали о покупке 
рентген-аппарата в поли-
клинику Волгограда. Вас 
тяготит амплуа народного 
заступника?

- В редакцию программы 
всегда приходит огромное 
количество писем с прось-
бами. И люди звонят. От-
казывать сложно. Почему 

не помочь, если есть воз-
можность? Безумно раз-
дражает другое: вопросы, 
которые загадочным об-
разом попадают ко мне, 
могут решить любые чи-
новники минимального 
уровня на местах. Почему 
не решают? Хрен его знает. 
Бред какой-то!

- Да, аппарат так и не ку-
пили. Выходит, халатность 
или наплевательское отно-
шение к людям?

- Абсолютная безответ-
ственность. Система раз-
болталась. Надо взять га-
ечный ключ и довернуть 
гайки, потому что немыс-
лимо это. Нехорошо по от-
ношению к людям.

- Обычно вас воспринима-
ют как вечно задорного ве-
дущего «Поля чудес». Есть 
ощущение, что это не совсем 
так.

- Это называется «одино-
чество в толпе». Как у каж-
дого творческого человека, в 
той или иной степени у ме-
ня это есть. Одиночество в 
любом случае существует. 
Потому что окружающим 
не очень понятно, чем ты за-
нимаешься. Есть и недопо-
нимание. Так устроен мир, 
с этим ничего не сделаешь.

- Как, на ваш взгляд, будет 
меняться телевидение в бли-
жайшее время? Оно умрет, 
как многие предрекают?

- Телевидению придется 
очень сильно постараться, 

потому что конкуренция 
с интернетом огромная. 
И телевидению надо быть 
настороже. Вероятно, оно 
не пропадет никуда, будет 
существовать как факт.

- Сами следите за Ютубом, 
телеграм-каналами?

- Нет-нет. У меня на это 
нет времени. Иногда мне 
что-то показывают, но там 
порой такую чепуху пишут, 
что неинтересно читать.

- Порой и про вас сочи-
няют.

- Потому и не читаю.
- Есть ли у Леонида Яку-

бовича как опытного летчика 
цель, которую только пред-
стоит достигнуть? К которой 
вы стремитесь.

- Конечно! Мне жить на-
до. Семья, дети - все заме-
чательно. Надо цепляться 
за это. Другой цели нет. 
Жить надо. По возможно-
сти весело.

Поздравляем
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«Поле чудес» превратило 
Якубовича во всенародного 

дедушку.

Леонид ЯКУБОВИЧ:

Отменяю я свой юбилей!

Праздничный стих
Дорогие мои! Опасаясь
За здоровье родных мне людей,
За семью опасаясь, я, каюсь,
Отменяю я свой юбилей!

Вы поймете все верно, надеюсь,
Не сочтете отказ мой грехом,
Я общением с вами согреюсь,
Когда вас соберу за столом!

Вот, как только отступит зараза,
Этот час я теперь сторожу,
Соберу вас, поверьте мне, сразу,
Всех, чьей дружбой я так дорожу!

Канет в лету угроза, я знаю,
Мы откроем бутылки вина
И наполним стаканы до края,
Ну и выпьем за встречу до дна!

Спасибо и до встречи!
Как всегда ваш Л. Я.

Павел САДКОВ

Прекрасному артисту 
Олегу Попову, великому 
клоуну 31 июля 
исполнилось бы 90 лет.

Огромная клетчатая кепка, 
красный нос, рыжие локоны. По-
пулярность Олега Попова... Как 
объяснить? Гагарин, Высоцкий, 
Баталов, Плисецкая. Вот вме-
сте с ними Олег Попов. Его по-
казывали по ТВ примерно с той 
же частотой, что и Брежнева. 
И не было среди 240 миллионов 
граждан СССР человека, который 
бы его не знал. Ну разве что Ага-
фья Лыкова...

XX век был веком клоунов. Даже 
в самые дикие годы им можно было 
на что-то намекать, чему-то учить. 
Олег Попов учил доброте. Один из 
его главных номеров - «Лучик» (по-
смотрите в интернете) - о неулови-
мости счастья, о его капризности, 
хрупкости, простоте...

Если бы у нас снимали фильмы о 
«советской мечте», Попов стал бы 
идеальным прототипом. Парень с 
московских окраин, работал слеса-
рем, потом попал в цирк, из акро-
батов - в клоуны. До старости все 
оборудование для своих номеров 
делал сам. Всенародная любовь и 
популярность. Ордена, награды, пре-
мии... Все закончилось как-то сразу.

В 1990-м умерла жена Олега 
Константиновича. В 1991-м рухнул 
Союз. Накопления в советских ру-
блях сгорели. Попова и его коллег 
во время турне по Германии бросил 
аргентинский жулик-импресарио. 
Попов остался в Германии, женил-
ся во второй раз. Габриэла была 
моложе более чем на 30 лет. Они 
познакомились во время высту-
пления и прожили вместе до по-
следних дней артиста.

Новая, немецкая жизнь нача-
лась с того, что Солнечного клоу-
на окрестили Счастливым Гансом. 
Вместо огромных залов  - цирк-
шапито. Вместо приемов и поче-
стей - заштатные отели и автобус-
гримерка. Зато работа, домик под 
Нюрнбергом, любящая жена...

Мы встречались в Олегом Кон-
стантиновичем в 2008 году в Голь-
денберге. В одном из десятков 
маленьких городков его полуго-
дового турне. Усталый человек, 
ему было уже под 80. Он не знает, 
что там, в России, но не верит ни 
во что хорошее. Его гложет оби-
да. Один из символов огромного 
государства стал рядовым арти-
стом в чужой стране. Он винит 

партию, начальников, Юрия Нику-
лина, воров и жуликов... А потом 
взрывается: «Тьфу ты, вот почитает 
кто, скажет - контра какая-то рас-
суждает. А мы же за свою Родину 
переживаем, правда? Мы же рус-
ские, да?»

Потом Олег Константинович при-
езжал в Москву, выступал. Ему 
активно «додавали» те почести. Он 
ушел четыре года назад, во время 
гастролей в Ростове-на-Дону. По-
хоронен где-то в Баварии...

Самый обласканный властями 
и зрителями артист, который то 
ли смешил, то ли заставлял пла-
кать. То ли наслаждался жизнью 
и успехом, то ли страдал из-за 
ее несправедливости. Люди с его 
уровнем значимости и популяр-
ности, пережив 90-е, могли по-
зволить себе любые должности 
и фанфары. А ему аплодировали 
в крохотном цирковом шатре не-
сколько сотен не говорящих на 
его языке людей.

Он то ловил свой лучик, то те-
рял. Прятал в сумку и раздавал 
окружающим. Как выяснилось, это 
была реприза про него. Или про 
всех нас...

 ■ ПАМЯТЬ
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Путь от Солнечного клоуна 
к Счастливому Гансу

Олег Попов сам придумал свой образ 
и сделал его знаменитым.
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6+

150 руб.

В соответствии с Постановлени-
ем Правительства РФ от 02.07.2020 
№976 организации и индивидуаль-
ные предприниматели, занятые в 
пострадавших от пандемии корона-
вируса отраслях, а также социально 
ориентированные некоммерческие 
организации, отвечающие опреде-
ленным условиям, могут получить 
единоразовую субсидию для частич-
ной компенсации затрат, связанных 
с проведением в 2020 году меропри-
ятий по профилактике COVID-19. 

Субсидии будут предоставлены 
организациям, деятельность кото-
рых связана с тесным и длительным 
контактом персонала и посетителей 
(клиентов). В частности, субсидию 
могут получить социально ориен-
тированные НКО в сфере дополни-
тельного образования или оказы-
вающие социальные услуги населе-
нию, а также представители малого 
и среднего бизнеса, работающие по 
основному ОКВЭД:

• в физкультурно-оздоровитель-
ной сфере (93, 96.04, 86.90.4 ОКВЭД);

• в гостиничном бизнесе (55 
ОКВЭД);

• в сфере общественного пита-
ния (56 ОКВЭД);

• в сфере предоставления быто-
вых услуг (ремонт, стирка, хим-
чистка, услуги парикмахерских и 
салонов красоты – 95, 96.01, 96.02 
ОКВЭД);

• в сфере дополнительного обра-
зования (85.41, 88.91 ОКВЭД).

Размер субсидии составляет 
15 тыс. рублей плюс по 6,5 тыс. 
рублей на каждого работника в 
мае 2020 года. Для ИП без наем-
ных работников размер субсидии 
составит 15 тыс. рублей.

Электронную форму заявле-
ния на получение субсидии мож-
но представить по ТКС или через 
личные кабинеты налогоплатель-
щика ЮЛ или ИП; на бумажном 
носителе – по почте или через 
специальный бокс в инспекции в 
период с 15 июля по 15 августа 2020 
года (включительно).

На сайте ФНС России по ссыл-
ке https://www.nalog.ru/rn77/business-
support-2020/subsidy/ размещена про-
мостраница с подробной инструкци-
ей по получению субсидии.

Убедиться в праве на получение 
субсидии, чтобы затем направить 
заявление  в инспекцию по месту 
нахождения юрлица или месту 
жительства ИП любым из выше-
перечисленных способов, можно 
с помощью специального сервиса 
https://service.nalog.ru/subsidy2/ 
на сайте ФНС России.

Представители бизнеса 
пострадавших отраслей получат 
субсидию на профилактику COVID-19
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Андрей ВДОВИН

Главный тренер сборной 
России в интервью 
«КП» подвел итоги 
завершившегося сезона.

ВСЕ ОТВЕТЫ 
В ТУРНИРНОЙ ТАБЛИЦЕ

- «Зенит» победил в Премьер-
лиге с огромным отрывом. Он 
же взял Кубок России. Что, 
действительно настолько силь-
нее всех?

- Турнирная таблица луч-
ше всего ответит на этот 
вопрос. «Зенит» сделал хо-
рошие приобретения, со-
став укомплектован очень 
качественными игроками, а 
перед паузой питерцы соз-
дали себе хороший отрыв. 
Отмечу и качественную ра-
боту тренерского штаба во 
главе с Сергеем Семаком. Но 
важно было вот что: «Зенит» -
единственный клуб, из ко-
торого во время пандемии 
не уехал ни один футболист 
домой. Все были в Санкт-
Петербурге, под контролем, 
тренировались и наиболее 
профессионально отнеслись 
к делу в такой нестандартной 
ситуации. Как итог - собрали 
все титулы, и кто скажет, что 
незаслуженно?

- Оба лучших бомбардира 
чемпионата тоже играют в «Зе-
ните». Но у Дзюбы, помимо 17 
голов, еще и 13 голевые пере-
дачи. В игре капитана сборной 
появилось что-то новое в этом 
сезоне?

- Каждый футболист про-
ходит несколько фаз в своей 
карьере. Форварды вначале 
ценят только голы, но потом 
учатся получать удовольствие 
от разных моментов игры - и 
от удачного прессинга, и от 
хорошо вскрытой зоны и так 
далее. Сейчас у Дзюбы такой 
период, когда голевые пере-
дачи ему приносят не мень-
шее удовлетворение, чем 
забитые мячи. Он действи-
тельно стал более разнообраз-
ным исполнителем. Другой 
вопрос, что это разнообразие 
приходит, когда тебя окружа-
ют партнеры высокого клас-
са. Если бы рядом с Дзюбой 
не было Азмуна, то цифры в 
графе «ассисты» у него были 
бы заметно скромнее - когда 
ты наконечник атаки, голе-
вые передачи просто некому 
раздавать.

- Его в разных рейтингах 
сейчас называют лучшим игро-
ком сезона. Согласны?

- Технический комитет 
РФС собирался, и там мы 
тоже назвали Дзюбу лучшим 
игроком практически едино-
гласно. Но лучшим его делаем 
не мы, а его голы, передачи 
и, главное, титулы. Так что 
все объективно. Хотя достой-
ных соперников у него было 
немало - Азмун, Миранчук, 
Крыховяк… Список можно 
продолжить.

КАЛЕНДАРЬ НА ЕВРО
- В конце чемпионата вновь 

была дискуссия, сколько 

 команд должно быть в РПЛ, - 
16 или 18. Ваше мнение как 
тренера сборной?

- Если все 18 клубов конку-
рентоспособны и в игровом, 
и в инфраструктурном плане, 
то это можно обсуждать. Но 
не в предстоящем сезоне. И 
при 16 клубах мы на исполко-
ме РФС при принятии кален-
даря дискутируем о том, где 
найти время для подготовки 
сборной России к Евро. Что 
было бы при 18?

- Принятым календарем вы 
удовлетворены?

- Чемпионат закончится 16 
мая 2021 года. То есть на под-
готовку к Евро у нас будет на 
четыре дня меньше, чем на 
сборы перед ЧМ-2018. Мы 
с этим согласились - пони-
маем же, что ситуация не-
простая. Но предлагалось 
сдвинуть окончание чем-
пионата еще на неделю, и 
тогда мы бы недосчитались 
11 дней подготовки. Это бы-
ла бы слишком большая по-
теря для нас. Сильные каче-
ства сборной России могут 
проявиться только при со-
ответствующей предтурнир-
ной работе. РПЛ и исполком 
РФС согласились с нашими 
доводами.

- В следующем сезоне дол-
жен начать действовать новый 
лимит на легионеров - 8 ино-
странцев + 17 россиян в заявке. 

Тренерский штаб 
уже анализировал, 
как он отразится на 
первой сборной?

- С одной стороны, 
российских игроков в за-
явке станет больше, и в 
топ-клубах они попадут 
в конкурентную среду. С 
другой - на поле смогут вы-
ходить не 6 легионеров, а 8. 
Но опять же травмы, дисква-
лификации тоже надо держать 
в уме, и шансы у российских 
игроков будут. Так что плюсов 
должно быть больше.

ДРУГАЯ ЛИГА 
МНОГОЕ ДАЕТ

- Достаточно неожиданно 
уехал в «Сельту» Смолов. Уви-
дели ли вы что-то новое в его 
игре в Испании?

- Два гола «Реалу» и «Барсе-
лоне» - это же новое? Он им 
раньше не забивал. Но новое 
в игроке лучше всего видно 
при совместной работе. Ес-
ли бы мы вызвали Смолова 
из «Сельты», то сравнили бы 
его со Смоловым из «Локомо-
тива» и сделали бы выводы. 
Мы не знаем, где Федор про-
должит карьеру, но человек, 
играя в другой лиге и живя в 
другой стране, многое может 
приобрести. Там и скорости 
хорошие, и, образно говоря, 
локтями он должен работать 
больше, чтобы пробиться в 
состав. Так что Смолов может 
извлечь плюсы для себя. А мы 
тогда постараемся превратить 
их в плюсы для сборной.

- Еще один наш легионер - 
Александр Головин. Сезон у не-
го получился коротким. Может 
ли это стать его преимуществом 
на старте следующего сезона?

- Гораздо важнее, 
что у него появился 
новый тренер, чуть ли не 
пятый за время игры Головина 
в «Монако». Мы три дня назад 
очень долго говорили с Алек-
сандром по видео. С одной 
стороны, хорошо, когда с 
новым тренером ты узнаешь 
что-то новое, приобретаешь 
новое видение и новые ка-
чества. Но каждый раз непо-
нятно, на какой позиции тебя 
будут использовать, с каким 
функционалом. Так что по-
смотрим, как Головин войдет 
в сезон. Судя по контроль-
ным матчам, Александр на-
ходится в хорошей форме и 
чувствует себя неплохо.

- Одна из главных интриг 
межсезонья - возможный 
 отъезд Алексея Миранчука из 
«Локомотива» в иностранный 
чемпионат. Он, по-вашему мне-
нию, созрел для игры в лучших 
лигах Европы?

- Если брать саму игру - 
предпосылки есть. Голы, 
передачи, действия - все на 
уровне. Но есть еще внутрен-
нее состояние человека. И 
только он сам понимает, со-
зрел ли для перехода или нет. 
А это самое главное. Для нас 
же в сборной важно, чтобы 
наши футболисты играли 
в сильных клубах - в топ-

командах в России, в силь-
ных лигах. Недели три назад, 
когда опять пошли разгово-
ры о переходах, мы говорили 
с Алексеем. Я попросил его, 
чтобы все эти статьи, ново-
сти и инсайды не отвлекали 
от главного. Судя по голам и 
игре, разговор был правиль-
ным и вовремя.

ХОТИМ В «ЛУЖНИКИ»!
- Последний матч в 2019 го-

ду сборная провела в ноябре. 
Первый в 2020-м должна про-
вести в сентябре. Перерыв - 
более 9 месяцев. Вы соскучи-
лись по работе в поле?

- Тренер сборной - это всег-
да немного работа на удален-
ке. Мы лицом к лицу видим 
команду раз в два месяца, 
а повседневное общение с 
игроками идет по телефону. 
Так что для тренерского шта-
ба ситуация не критичная. 
А вот то, что команда не со-
биралась так долго и футбо-
листы не чувствовали друг 
друга, это важно.

- 3 сентября сразу же матч 
Лиги Наций с Сербией, 6 сен-

тября - с Венгрией. Без 
раскачки, без кон-

трольных игр. 
У вас уже есть 
план подготовки 

к этим играм?
- В подготовке 

придется учиты-
вать то, что большая 

группа наших игроков 
может поменять клубы. 

Про Смолова и Миранчука 
мы говорили, СМИ 

пишут о возмож-
ных трансферах 
Жиркова, Кузя-
ева, Нойштедте-
ра и так далее. 

Как будет прохо-
дить их адаптация? 

Как изменятся их ро-
ли на поле? Мы все это долж-
ны принимать во внимание. 
Если говорить о ближайшей 
выездной игре в Будапеште, 
то менеджер сборной и адми-
нистративный штаб плотно 
занимаются логистически-
ми вопросами, связанными 
с перелетом, проживанием, 
медицинским протоколом и 
другими моментами.

- Болельщики все равно со-
скучились по сборной России. 
С Сербией сыграете в «Луж-
никах»?

- Решится со дня на день. 
Все зависит от позиции 
УЕФА.  Лигу чемпионов и 
Лигу Европы будут доигры-
вать без зрителей. Но в то 
же время в Московском ре-
гионе Роскомнадзор разре-
шил заполнять трибуны на 
50 процентов, и мы отпра-
вили в УЕФА соответствую-
щий запрос. На основании 
их реакции РФС будет при-
нимать решение. Но мы-то 
понимаем, что 50 процентов 
«Лужников» - это уже поч-
ти 40 тысяч болельщиков, 
которые могут поддержать 
сборную. Определенность 
наступит в самое ближай-
шее время.

Только у нас
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Главный тренер 
надеется, 

что сборной 
разрешат играть 

при зрителях.
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Дзюба - 

Черчесову: 
- Товарищ тренер, 
я готов забить еще 

мешок голов!

Станислав ЧЕРЧЕСОВ:

Тренер сборной - это всегда  
немного работа 
на удаленке

Новости спорта, 
эксклюзивные 

интервью -  
на сайте
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Рисовал 
Cергей 

БЕЛОЗЁРОВ.

Пираты мало того что не отличались примерным 
поведением в школе, так ещё и учились плохо. 

Незадачливые морские разбойники не могут заполнить 
числами математические пирамиды, хотя им известно, 

что верхнее число равно сумме двух нижних.
Cправишься с задачами?

Боеприпасы на корабле на вес золота. 
Пиратам нужно добраться до укатившегося ядра.

Помоги 
пирату - 

найди 
для своего 
кораблика 

якорь, 
у которого 
нет пары.

полянка
«Пираты XXI века»
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Если вы краснеете, но не 
врете, то вы - гипертоник, 
если врете, но не краснеете, 
то - политик.

✱  ✱  ✱
Бабушка говорит внуч-

ке:
- Старших нужно слу-

шаться, вот Красная 
Шапочка была непо-
слушной, и Серый Волк 
съел ее!

- Вообще-то сначала он 
съел бабушку!..

✱  ✱  ✱
- Ну как твоя новая сторо-

жевая собака?
- Очень хорошая! Уже ко-

торый день домой не могу 
попасть.

✱  ✱  ✱
Сейчас был на роди-

тельском собрании. На 
удаленке. Первый раз 
присутствую на собра-
нии в рубашке и трусах. 
Иногда отключал каме-
ру, чтобы глотнуть пива. 
Причем, судя по мель-
канию камер, не я один 
такой.

Мне понравилось.
✱  ✱  ✱

- Милый, я вчера такая пья-
ная была. Ты не помнишь, 
между нами ничего не было?

- Нет. Ничего не было.
- Что ж тебе так не везет-

то…

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Пугало» для аскета. 8. Какие 
братья в конце жизни занялись 
созданием первого словаря 
немецкого языка? 9. «Итог 
встречи» Солнца с Луной. 10. 
Мятежные времена. 11. Чьи 
корни дают силу репейному 
маслу? 14. Сыщик у Виля Ли-
патова. 15. Кем атаман коман-
дует? 19. Японское жареное 
блюдо из тофу. 20. Кто читает 
блоковские стихи в повести «А 
зори здесь тихие...»? 21. «Де-
журная ... врачей» в больнице. 
22. Компания с крокодилом на 
логотипе. 23. Сословие Уилья-
ма Шекспира. 24. Как Берлин-
ская, так и Великая Китайская.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какая 
советская кинозвезда закру-
тила бурный роман на съем-
ках фильма «Родная кровь»? 

2. Камень против опьянения. 
4. Жертва святого Георгия. 5. 
Злак, чей стебель может вы-
расти за день на 60 сантиме-
тров. 6. Машина на службе в 
армии. 7. «Как ныне сбирается 
вещий ... отмстить неразумным 
хозарам». 11. Безумец за ру-
лем. 12. Самый цитируемый 
по теме смерти современный 
философ. 13. «На крутых по-
воротах машину бросает в 
кювет, снова дух замирает, но 
прекрасней профессии нет» 
(хит от группы «Земляне»). 
16. Какой гриб появляется на 
весенних проталинах вместе с 
сережками на осине? 17. Что 
из забоя горняки извлекают? 
18. Любимая игра отца Агаты 
Кристи. 19. Голливудский па-
триарх, у которого в первом 
браке родилось семеро детей.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Удоб-
ство. 8. Гримм. 9. Затмение. 10. Смута. 11. Лопух. 14. 
Анискин. 15. Казак. 19. Гаммодоки. 20. Гурвич. 21. 
Бригада. 22. «Лакост». 23. Йоменри. 24. Стена. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Артмане. 2. Аметист. 4. Дракон. 5. Бамбук. 
6. Танк. 7. Олег. 11. Лихач. 12. Хайдеггер. 13. «Каска-
деры». 16. Сморчок. 17. Уголь. 18. Крикет. 19. Гибсон.
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Татьяна БЕЛОУСОВА, 
32 года,

 Санкт-Петербург:
- Мама, дочке 10 лет. По образованию 

косметолог-эстетист, а по профессии мастер 
эпиляции. Очень люблю путешествовать, 
и даже прогулка от станции метро «Улица 

Дыбенко» до парка 300-летия Санкт- 
Петербурга для меня маленькое  путешествие, 
где можно набраться впечатлений. Стремлюсь 

открыть свой салон и хочу построить дом. 
Мечтаю объехать весь мир.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, модельер:
- Легкие джинсовые рубашка 
и шорты на пляже - это возможность 
насладиться им до самых сумерек.
Их нежная хлопковая текстура 
согреет от прохладного бриза 
и оставит ощущение защищенности. 
Не забудьте взять несколько купальников! 
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127287. 
На конверте напишите: 
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за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
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ночью днем

Брянск +12...+14 +18...+20

Севск

ясно облачно

гроза

пасмурно

снег
Восход – 04.59   Луна
Закат – 20.38     растущая             дождь

Новозыбков

Давление – 740 мм рт. ст.
(норма – 742)
Относительная влажность
воздуха – 71% 
Ветер северо-западный, 
2-3 м/с

+12...+14

+12...+14

+17...+19

+19...+20

+18...+20

Прогноз погоды на завтра, 1 августа

Дятьково +11...+13
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